

El continuismo marca el nuevo Gobierno de España

Rajoy reafirma a los ministros más fuertes y entran seis caras nuevas

JAVIER CASQUEIRO, Madrid
Tras más de diez meses como presidente en funciones, Mariano Rajoy dio a conocer ayer el nuevo Gobierno español, del que se van los ministros más veteranos y desgastados y en el que entran seis

caras nuevas, ninguna de ellas con un perfil destacado. Es un Gabinete continuista, con poco peso político, en el que la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, y el titular de Economía, Luis de Guindos, siguen siendo las principales figuras. Rajoy anunció la composición del Ejecutivo a través de un comunicado, sin comparecer ante los medios de comunicación, tras acudir a La Zarzuela para informar al rey Felipe VI.

El nuevo Gobierno es una remodelación equilibrada que reafirma a los ministros más fuertes, como Sáenz de Santamaría, que aunque pierde la portavocía en favor del titular de Cultura, Íñigo Méndez de Vigo, se convierte de hecho en la ministra para Cataluña, y Guindos, que agrega Industria a sus competencias.

María Dolores de Cospedal asume la cartera de Defensa y se mantiene al frente de la secretaría general del PP hasta el congreso del partido. También entran Alfonso Dastis (Exteriores), Juan Ignacio Zoido (Interior), Íñigo de la Serna (Fomento), Álvaro Nadal (Energía) y Dolores Montserrat (Sanidad). Se van Jorge Fernández (Interior), José Manuel García-Margallo (Exteriores) y Pedro Morenés (Defensa). El nuevo Gabinete español tiene una media de edad de 52 años, tres menos que la del Ejecutivo saliente.

PÁGINAS 19 A 25

EDITORIAL EN LA PÁGINA 16

El 'Brexit' pasará el filtro del Parlamento británico

PABLO GUIMÓN, Londres
La Corte Superior británica negó ayer al Gobierno la autoridad para iniciar la salida de la Unión Europea sin la aprobación del Parlamento. El fallo mina la capacidad de negociación de Theresa May y llena de interrogantes el camino que debería concluir con la activación del artículo 50 del Tratado comunitario. Los diputados contrarios al *Brexit* podrían ralentizar el proceso o incluso bloquearlo. Downing Street, que recurrirá la decisión, subraya que esta no alterará sus planes de activar el *Brexit* antes de finales de marzo de 2017.

PÁGINA 3

ADEMÁS

4.000 muertes en el Mediterráneo

Aunque el número de migrantes hacia la UE se reduce, este año está siendo el más mortífero de la última década. P14



Clint Eastwood: "Quiero seguir aprendiendo" P28

Los Cubs llevan a Chicago a la cima del béisbol P34



P. X. S.

Así planeaba retirarse Javier Duarte en Houston

El único legado del gobernador prófugo de Veracruz, Javier Duarte, no será una multimillonaria deuda —9.000 millones, según los cálculos de la oposición al PRI— de la que deberá responder el tercer Estado más poblado de México. Algo más de 1.000

kilómetros al norte, en Houston, deja también a constructores con casas a medio terminar y a empleados poniendo a punto jardines que no pagará nadie. En la imagen, una de las tres viviendas de la familia Duarte que ha visitado EL PAÍS.

PÁGINA 9

México prepara un plan de choque económico ante Trump

El Ejecutivo de Peña Nieto teme un triunfo del republicano

DAVID MARCIAL PÉREZ, México
La llegada de Donald Trump a la Casa Blanca ha pasado de ser una posibilidad remota a una seria amenaza para la economía mexicana. El Gobierno de Enrique Peña Nieto ha preparado un plan de choque para poner en marcha en el caso de que el magnate republicano se imponga a la demócrata Hillary Clinton en las elecciones presidenciales del próximo martes. Estados Unidos es el mayor socio comercial e in-

versor de México, y el destino de casi el 80% de las exportaciones mexicanas. Las medidas proteccionistas anunciadas por Trump si llega al poder representarían un golpe mortal para unas finanzas mexicanas ya debilitadas.

Las vidas partidas por la frontera con EE UU

P7

El aspirante republicano pretende suspender o renegociar el Nafta, el tratado de libre comercio de las Américas. Una presidencia de Trump supondría una caída de hasta el 3% en el PIB de México el próximo año, y sectores como el automovilístico y el manufacturero se verían seriamente afectados, según consideran los analistas. México está en guardia. El martes en las urnas está también en juego su propia vulnerabilidad.

PÁGINA 5

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Argentina rebaja el 'dietazo' en los sueldos de los diputados

MAR CENTENERA, Buenos Aires
La Cámara de Diputados argentina da marcha atrás al polémico *dietazo*. La subida en un 47% de las asignaciones extraordinarias de los legisladores quedará limitada al 31% después de que el presidente del país, Mauricio Macri, tomara cartas en el asunto y llamara a los parlamentarios a "no pasarse de largo con

los aumentos". "Suprimimos los gastos, que es lo que está confundido y tergiversado. Me hago responsable de su sinceramiento", se apresuró a anunciar el presidente de la Cámara, Emilio Monzó. En Argentina, donde los precios se elevan a un ritmo del 40% anual, el salario mínimo ni siquiera es suficiente para cubrir la canasta básica.

PÁGINA 11